
 

COMUNE DI RANICA 
PROVINCIA DI BERGAMO 
Via Gavazzeni,1 - 24020 Ranica 

Codice Fiscale 00330380163 

 

COMMISSIONE GRUPPO LAVORO MENSA 

 

VERBALE SEDUTA DEL GIOVEDÌ 22 NOVEMBRE 2023 - ORE 16:00 

Sono presenti i Componenti della Commissione Sigg.ri: 

 

 Presente Assente 

CEFIS MICHELA COMPONENTE X  

MORA LORETTA RESPONSABILE DI SETTORE X  

ZANCHI CARLA PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE X  

EPIS MICHELA COMPONENTE X  

COMPASS GROUP ITALIA S.P.A. 
DITTA 

COMPONENTE X  

TRIBBIA MARGHERITA ASSESSORE X  

FERRAGUTI NICOLE COMPONENTE X  

TOGNI ELENA COMPONENTE X  

LABAA SILVIA COMPONENTE X  

MICHELETTI MONICA COMPONENTE  X 

NACCARATO MATILDE COMPONENTE  X 

VERGANI MARIAGRAZIA ESTERNO X  

Assenti Giustificati i signori: 

MICHELETTI MONICA; NACCARATO MATILDE 

 

Assenti Non Giustificati i signori: 

Nessun convocato risulta assente ingiustificato 

Sono inoltre presenti: VERGANI MARIAGRAZIA ESTERNO 

Verbalizza:  

Ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta del 22/06/2023; 

2. Incremento costo pasto; 

3. menù invernale; 

4. valutazione andamento del servizio; 

5. Varie ed eventuali.
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L’anno 2023 del mese novembre del giorno 22 alle ore 16:00 si è riunita presso la sala del Consiglio 

Comunale del Comune di Ranica il Gruppo Lavoro Mensa per discutere i seguenti punti all’o.d.g.: 

1. Approvazione del verbale della seduta del 22/06/2023; 

2. Incremento costo pasto; 

3. Menù invernale; 

4. Valutazione andamento del servizio; 

5. Varie ed eventuali. 

Risultano presenti: l’assessore Tribbia, la responsabile del settore V Mora, Furfori per Compass Group SPA, 

le insegnanti Labaa ed Epis, le signore Cefis e Ferraguti per la scuola dell’infanzia e le signore Zanchi e Togni 

per la primaria. 

Risultano assenti giustificati: la prof. Naccarato e la signora Micheletti. 

Partecipano il Sindaco Mariagrazia Vergani, Cristian Rota dietista della società Compass Group Spa, 

l’educatrice Chiara Carrara della Coop. Città del Sole, la signora Greta Scarpellini in qualità di 

rappresentante dei genitori della sezione primavera e la sig.ra Ilaria Rosati, collaboratore dell’ufficio scuola. 

Il gruppo lavoro mensa, come previsto dall’art. 2, procede a nominare al suo interno il nuovo presidente, 

signora Zanchi Carla, la quale accetta. 

Si passa alla trattazione dell’ordine del giorno 

1. Approvazione verbale del 22/06/2023. 

Viene approvato il verbale della seduta del 22/06/2023 da parte delle sig.re Loretta Mora e Carla Zanchi, 

dell’insegnante Labaa e dalla sig.ra Furfori; gli altri presenti si astengono. 

2. Incremento costo pasto. 

Presa la parola, il Sindaco ribadisce che, come scritto nella lettera, il fatto che i genitori non siano stati 

avvisati prima dell’inizio delle lezioni è spiacevole, ma non è dovuto a mancanza di rispetto. È stata una 

dimenticanza, dovuta alla mole di lavoro dell’ufficio, della quale ci si è scusati nella lettera.   

L’incremento è stato deliberato e pubblicato rispettando tempi e modalità previsti e si è reso necessario per 

coprire, relativamente al servizio mensa, le quattro fasce ISEE, le quote delle famiglie con figli disabili, le 

riduzioni dei fratelli, i pasti degli insegnanti e degli assistenti educatori, nonché l’adeguamento ISTAT di due 

anni, mai applicato. 

Il Sindaco prosegue precisando che, purtroppo, il comune non può affrontare ulteriori abbattimenti di costi, 

considerata la comunicazione nel mese di giugno relativa al taglio di 45.000,00€ di fondo di solidarietà 

nazionale, l’impegno economico nel sostenere la varietà della proposta educativa, come ad esempio 

l’indirizzo musicale, il PDS. Ci sono stati anche un notevole impegno ed estrema attenzione all’attivazione 
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del servizio mensa delle medie che alla fine non è partito per mancanza di iscritti. Inoltre, la ragioneria ha 

espresso che non c’è la possibilità di abbuonare uno sconto. 

L’assessore Tribbia sottolinea, inoltre, che i costi del servizio mensa sono in linea con i comuni limitrofi, 

come ad esempio Nembro e che l’ufficio, a chiusura ufficiale delle iscrizioni, ha riaperto le iscrizioni fino al 

10 luglio per poi riaprile fino alla fine di settembre, tenendo in sospeso la definizione dei procedimenti. 

La signora Zanchi, presa la parola, chiede un incontro con i genitori, poiché asserisce che questi ultimi non 

accettano l’aumento e chiedono un rimborso, oltre al fatto che la lettera di scuse non è sufficiente. 

Il Sindaco pone quindi l’attenzione sul fatto che l’ufficio avrebbe tranquillamente potuto evitare di 

sollecitare le iscrizioni di chi ancora non aveva provveduto, con la conseguente non ammissione in mensa 

dei bambini, e relativi disagi alle famiglie, e sullo stress lavorativo dell’ufficio che ha seguito e garantito 

l’avvio di tutti i servizi a settembre nonostante i tagli. Ritiene utile convocare un’assemblea con i genitori, al 

fine di dissipare tutti i dubbi e di fare chiarezza, con l’auspicio che i genitori possano comprendere appieno 

le motivazioni e l’enorme sforzo fatto dall’ufficio, accettando che è possibile sbagliare. 

L’assessore Tribbia interviene ribadendo che il finanziamento del PDS è per tutti gli alunni dell’Istituto 

comprensivo, residenti e non residenti, senza scegliere di apporre alcuna decurtazione per la quota dei non 

residenti che usufruiscono di un’ampia progettualità. 

Conclude l’insegnante dell’infanzia la quale precisa che il Comune paga il pasto di un solo insegnante sul 

turno educativo e il pasto per l’assistente educatore. A tal proposito si risponde che il comune paga il pasto 

al solo insegnante del secondo turno, visto che lo stato non rimborsa il costo totale. Tale decisione è 

suffragata anche da una sentenza a favore di un comune che applica le nostre stesse regole.   

3. Valutazione andamento del servizio. 

La signora Mora riferisce il caso del pasto al minore celiaco e la signora Furfori comunica che dai suoi 

colleghi non è arrivata alcuna segnalazione; in ogni in ogni caso, nessun bambino è mai stato lasciato senza 

pasto e c’è una proposta di pasto sostitutivo all’occorrenza. Conclude l’insegnante Labaa dichiarando che 

nessuno le ha riferito qualcosa in merito. 

Il Sindaco prende la parola e ribadisce la necessità di segnalazioni tempestive e puntuali che l’insegnate, 

ricevute durante il momento della mensa, vanno segnalate per iscritto all’ufficio quanto prima. Per il caso 

particolare dei celiaci, ribadendo che il momento del pasto è un momento educativo che si svolge in 

presenza degli insegnanti, chiede la possibilità che il pasto dei celiaci possa essere, all’occorrenza, 

assaggiato dai membri del gruppo lavoro mensa. La signora Furfori, precisando che alla primaria ci sono 

due celiaci, afferma che sono disponibili solo quattro mezze porzioni, ma non c’è la porzione di assaggio per 

i membri del gruppo lavoro mensa in caso di assaggio, in quanto non può essere preventivata la presenza 

degli assaggiatori. 

La signora Zanchi asserisce che la pasta per celiaci non è buona; in risposta, la signora Furfori propone 

pasta rossa coi broccoletti, specificando che ora usano la pasta per celiaci Schaer e che dalla prossima 

settimana si passerà alla pasta della ditta Felicia. La signora Zanchi dichiara di essere soddisfatta per il 

cambio della pasta per celiaci e chiede più condimento. La signora Furfori ricorda che la pasta per celiaci si 

rompe più facilmente, non avendo glutine, e che con è possibile aggiungere più pomodoro proprio per 

questo motivo.  
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4. Menù invernale 

La signora Zanchi segnala la presenza di troppa zucca e l’insegnante dell’infanzia chiede più verdura cruda; 

la signora Furfori acconsente alle richieste, modificando il menù in corso. 

La signora Ferraguti chiede se le mozzarelline presenti con la pizza sono di misura adeguata ai bambini e la 

signora Furfori conferma. 

La signora Zanchi propone la rilevazione dello scarto, ma la signora Mora dichiara che l’associazione il 

Mantello non è più disponibile alla raccolta degli avanzi. La signora Furfori dichiara che tra la prima e la 

seconda settimana di dicembre effettueranno la rilevazione dello scarto. 

Sul menù invernale proposto l’insegnante Labaa chiede clementine piuttosto che arance e la signora la 

signora Furfori fa presente la fatica a reperire merce di buona qualità. 

Alla richiesta della signora Zanchi rispetto alle isole ricicliamo, l’insegnante Labaa risponde che sono stati 

consegnati n. 4 bidoni (2 gialli e 2 verdi) che usano per la plastica, precisando che un coperchio, però, è più 

piccolo e quindi il bidone non si usa. Compass si impegna alla sostituzione del coperchio. 

Alla richiesta della Zanchi dell’impiattamento del piatto unico, la signora Furfori asserisce che le tre parti 

sono servite in tre parti non sovrapposte. 

La signora Zanchi lamenta la presenza di acqua nella pizza che non sempre è buona; al tal proposito la 

signora Furfori risponde che è un trasportato e che purtroppo è possibile che si verifichi la condensa. 

Si propongono e si accettano le seguenti variazioni sul menù invernale: 

prima settimana: verdure alla julienne e scambio tra lunedì e venerdì; 

seconda settimana: finocchi crudi; 

terza settimana: martedì pasta in bianco e asiago, venerdì polpette di fagioli, finocchi crudi; 

quarta settimana: finocchi cotti. 

Per la sezione primavera si propone e si accetta la torta di compleanno l’ultimo martedì del mese a partire 

da novembre. 

L’insegnante dell’infanzia dichiara di mangiare bene e che cuoca e aiutanti sono disponibili; ha notato però 

un allungamento dei tempi tra il primo e il secondo piatto. La signora Furfori si premura di verificare le 

tempistiche. L’insegnante Epis segnala inoltre che all’infanzia è gradita la merenda pane e miele, pertanto, 

la propone una volta al mese e la proposta viene accettata. 

 

Il Gruppo Lavoro Mensa conclude la riunione alle 18:10. 

Il segretario verbalizzante 


